

Según él, avanza el proceso de diálogo entre el mundo cívico y el castrense

arx 2797

## Patricio Dooner, nuevo director del programa Civiles y Militares, del CED

La reciente conformación de un grupo de reflexión y análisis con representación de sectores del mundo civil, parlamentarios y de la alta oficialidad de las distintas ramas de las Fuerzas Armadas "es un paso importante en el diálogo y espacio de encuentro entre los civiles y militares de Chile", dijo el sociólogo Patricio Dooner Díaz, quien a partir de mayo dirigirá el programa "Civiles y Militares" del Centro de Estudios del Desarrollo (CED).

Hasta el momento, el programa Fuerzas Armadas, Estado y Sociedad era dirigido por el abogado Esteban Tomic Errázuriz, quien ahora se concentrará en su cargo de director de la Comisión de Defensa del Partido Demócrata Cristiano (PDC).

Sobre la nueva instancia, Dooner declaró que la tarea fundamental del programa será "tratar de mostrarle, al civil, el soldado desconocido; y al soldado, el civil desconocido", pues en el país existen puntos de quiebre, no sólo a nivel de clases, grupos, sino también de cultura.

Precisó que el énfasis será proporcionar puntos de encuentro entre dos subculturas que "durante años han vivido demasiado separadas, como resultado de juicios, mitos e ideales preconcebidos" por parte de ambos sectores.

En el momento actual de Chile se hace necesario "definir canales institucionales a través de los cuales la



Patricio Dooner.

civilidad y las Fuerzas Armadas puedan trabajar en conjunto", señaló Dooner.

Precisó que "los militares tienen funciones importantísimas que cumplir en el desarrollo nacional, pues tienen personas técnicamente muy bien preparadas, y por lo tanto, pueden hacer aportes significativos".

Patricio Dooner señaló que en el trabajo conjunto por un programa de desarrollo del país se crean lazos

de afectividad y relaciones que "resultan muy valiosas, pues permiten acercamientos que facilitan el tratamiento de eventuales puntos de conflicto".

Además que es por medio del diálogo y el conocimiento mutuo entre civiles y militares como podrán superarse muchos lastres del pasado. "esa tarea no será fácil", indicó, pero utilizando un tono optimista.

Precisó que los actuales esfuerzos por buscar puntos de diálogo y encuentro constituyen el primer paso de un proceso que irá en beneficio de la estabilidad y consolidación del proceso democrático chileno.

Patricio Dooner es sociólogo de la Universidad Católica, ex profesor de Sociología y Ciencia Política de las universidades de Chile y Católica, director de la revista de *Estudios sociales de la Corporación de Promoción Universitaria (CPU)*, ex director del Centro de Investigaciones Socioculturales (Cisoc) de la Fundación Bellumino, miembro del Directorio del Instituto Chileno de Estudios Humanísticos (Iehsh), autor de diversas publicaciones en Chile y en el extranjero.

Sus últimos libros son *Crisis de una Democracia Consensada* (Segunda Edición, 1988), *Periodismo y política* (Segunda edición, 1989), *Iglesia, Reconciliación y Democracia* (1989), *Introducción al Estudio de la Política*.

La Gaceta, Ed. 30-12-91, p. 10 185058

## Patricio Dooner, nuevo director del programa Civiles y Militares, del CED [artículo].

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1991

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Patricio Dooner, nuevo director del programa Civiles y Militares, del CED [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)